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Im Befinden des K aise r s hat sich seit Sonnabend

eine wesentliche Besserung vollzogenbis zur vollständigen
Genesung wird der Monarch indessen das Zimmer noch
einige Tage hüten müssen Gestern hatte der Kaiser
Konferenzen mit dem Minister v Boetticher und dem
Unterstaatssekretär Grafen Herbert Bismarck

Durch die Wahl des Prinzen Albrecht zum Regenten
des Herzoglhums Brannschweig soll ,wie man der Voss
Ztg schreibt ein seit längerer Zeit am königlichen Hose
bestehender Streit friedlichen Abschluß gefunden haben
Nach dem Tode des Prinzen Karl war ein Streit über
die Nachfolge im Besitz der sehr umfangreichen Herrschaft
Flatow Krojanke entstanden indem sowohl Prinz Friedrich
Karl als auch Prinz Albrecht Ansprüche an dieses Fidei
kommiß erhoben Dasein Ausgleich nicht zu Stande kam
so wurde die Herrschaft für gemeinsame Rechnung von
der Generalverwaltung bewirthschaftet und die Erträge
flössen in eine Streitmasse die hierfür angelegt worden
Nach dem Tode des Prinzen Friedrich Karl trat dessen
Sohn Prinz Leopold in die streitige Erbfolge ein Jetzt
soll durch die Wahl des Prinzen Albrecht zum Regenten
von Braunschweig dieser Punkt ausgeglichen sein Prinz
Leopold ist Besitzer der Herrschaft Flatow Krojanke Wie
es heißt hat der Kaiser seine Zustimmung zur Ueber
nahme der Regentschaft von dieser Lösung abhängig ge
macht Daß es sich wohl verlohnt um dieses Objekt zu
streiten mag daraus ersichtlich sein daß die Herrschaft
ca 20,000 lia groß ist worunter 6500 ks Forsten Die
von den prinzlichen Pächtern zu zahlenden Pachtsummen
sind ganz bedeutend ebenso die Erträge der Forsten Be
merkt sei noch daß die größte dieser Domänen Pottlitz
zur Zeit unverpachtet ist

Der Kultusminister beabsichtigt für jedes Jahr
vom 15 August an gerechnet gedruckte Verzeichnisse der
Universitätsschriften durch die Königliche Bibliothek in
Berlin veröffentlichen zu lassen Die Universitäten sind
angewiesen worden ihre Schriften bald nach ihrem Er
scheinen der Universitätsbibliothek zu überweisen der es
obliegt gleich nach dem 15 August jeden Jahres ein über
das vorausgegangene Jahr sich erstreckendes Verzeichniß
der ihr zugegangenen Schriften aufzustellen und der Kgl
Bibliothek in Berlin einzusenden

Der Statthalter Fürst Hohenlohe ist gestern Mittag
in Metz eingetroffen und am Bahnhof von den Spitzen
der Behörden empfangen sowie von einer zahlreichen
Volksmenge begrüßt worden Derselbe hat sein Absteige
quartier im Europäischen Hos genommen Um 3 Uhr
findet der Empfang der geistlichen und weltlichen Behör
den statt

Die internationale Konferenz zür Feststellung eines
einheitlichen musikalischen Normaltons ist gestern in Wien
eröffnet und vom Unterrichtsminister Dr Gantsch in
Frankenthnrn Namens der Regierung begrüßt worden Die
französische Regierung hat angezeigt daß sie von dem
Stattfinden der Konferenz nicht rechtzeitig benachrichtigt
worden sei und deshalb zu ihrem lebhaften Bedauern kei
nen Vertreter habe entsenden können Die Mitglieder der
Konferenz sind für heute Abend vom Unterrichtsminister
zu einer Soiröe geladen 6,5 00,8

Die Etatsstärke des deutschen Heeres beziffert
M nach dem neuesten Militäretat sür das nächste Etats
jahr auf 18,150 Offiziere 427,274 Mannschaften da
runter 51,413 Unteroffiziere ferner 1686 Aerzte 783
Zahlmeister 619 Thierärzte 93 Sattler sowie 81,775
Dienstpferde

Die veremigtenKreissynoden beriethen gestern einen
Antrag aus eine Abänderung der Beschlüsse der vereinig
ten Kreischn ode vom 29 Mai 1883 betreffend Ueber
nahme der Waisenhauskirche an der Waisenbrücke durch
die Stadt und Abfindung durch die Summe von 200,000
Nck eine Summe die zur Gründung einer neuen Pa
rochie verwendet werden soll Der Antrag will diesen
Beschluß dahin modifiziren daß bei Unterstützung hilfs
bedürftiger Gemeinden zum Zwecke der Gründung neuer
Pfarrstellen die Regelung des Besetzungsrechts für
dieselben der freien Entschließung der einzelnen Gemeinden
zu überlassen sei Nach längerer stürmischer Debatte
wurde der Antrag mit 119 Stimmen gegen 75 abgelehnt
In der Debatte zieht Dr Langerhans den Hofprediger
Stöcker der Unwahrheit Stöcker erwiderte ich werde
jetzt von so viel Hansnarren der Unwahrheit geziehen
Darauf erhob sich ein Sturm Die Linke rief zur Ord
nung und raus raus Nur mit Mühe gelang es dem
Präsidenten die Ordnung wieder herzustellen

Herr Prof Dr Strack schreibt der Post zufolge
gegenwärtig an einer Broschüre in welcher er seine An
sicht über Herrn Hofprediger Stöcker der ihm in der
Kreuz Ztg ein sittlich nicht erlaubtes Verhalten vor

geworfen hat vor der Oeffentlichkeit begründen will
Das Reichseisenbahnamt giebt bekannt daß mit Rück

sicht auf die Sicherheit des Betriebes nunmehr fast auf
sämmtlichen doppelgleisigen deutschen Bahnen rechts ge
fahren wird Bisher hatten 12,5 Prozent derselben aus
baulichen Rücksichten noch das Linksfahren beibehalten
Durch den Beitritt der Strecke Leipzig Dresden zu den

Halle fches Tageblatt
rechtsfahrenden Bahnen ist die Bemühung des Reichs
eisenbahnamtes eine einheitliche Methode herbeizuführen
mit Erfolg gekrönt worden Demnächst werden sich auch
die badischen Bahnen anschließen

Wie der Bayer Kur schreibt ist der russische Kol
legienrath Greffen welcher wie gemeldet aus dem Wiener
Gefängniß entsprungen an der bayerischen Grenze durch
den Gemeindediener eines kleinen Ortes verhaftet worden
der sofort die Anzeige darüber nach Wien erstattet hat
Die 3000 Rubel welche für den Gefangenen Aufseher
der Greffen zur Flucht verholfen hat deponirt worden
waren sind vom Gerichte bereits mit Beschlag belegt
Das Geld war von der in Frankreich lebenden Schwester
des Flüchtigen gekommen und Greffen war eben auf der
Flucht nach Frankreich begriffen

Anläßlich der bekannten Frankfurter Friedhofs Ge
schichte ist gegen Polizeikommissar Meyer dem damals
der Oberbefehl über die bei jener Gelegenheit thätig ge
wesene Schutzmannschast übertragen war die Untersuchung
wegen Mißbranchs seiner Amtsgewalt eingeleitet worden
Wie nunmehr von amtlicher Seite mitgetheilt wird ist
die fragliche Voruntersuchung bereits abgeschlossen das
Hauptverfahren aber noch nicht eröffnet worden

Der deutsche Verein zur Beförderung der Luftschiff
fahrt beschäftigte sich am Sonnabend Abend mit einer
Petition die dahin geht die deutsche Regierung zu bitten
für die Lösung des Problems der lenkbaren Luftschifffahrt
eine Prämie von 500,000 Mark auszusetzen Man wies
ans Frankreich hin wo fast in jeder Parlamentszeit der
artige Anträge einlaufen und von Erfolg begleitet fein
sollen Der Verein hat die Petition an eine technische
Kommission überwiesen

Von Geschlecht zu Geschlecht erzählt man in Schaff
hausen die Geschichte einer Fahrt Kaiser Alexander s I
zum Rheinfallfelsen Der Schiffmann Gelzer dem das
Leben des Potentaten anvertraut war rief demselben
voller Besorgniß zu Hocked abe Majestät als es
nicht mehr ging im Schiffe stehen zu bleiben Darauf
setzte sich Alexander lächelnd über den biederen Zuruf
auf ein Brett und dieses Brett wurde seither als ein
Familienstück pon den Nachkommen der glücklichen Schiffs
leute getreulich gehütet Die Frau des Inhabers dessel
ben kam wie man sich erzählt auf den nur der Weiber
list möglichen Gedanken dieses Brett dem Großneffen
desjenigen der darauf gefeffen dem Kaiser Alexander III
zuzueignen und wirklich wurde das Geschenk angenommen
Denn seit sich die Bulgaren so undankbar erwiesen haben
ist der Zar froh über jedes Zeichen der Anhänglichkeit
Er schenkte deshalb der Geberin eine werthvolle Broche
Und um diese Broche streitet man sich gegenwärtig vor
den Behörden denn die Mitansprecher an dem nach Gat
schina gewanderten Brette machen nun auch Rechte an
die Brosche geltend Dieselbe soll bereits vom Gerichts
präsidenten mit Beschlag belegt sein da sie veräußert
werden sollte

Der Berliner Schmiede Innung ist das in
K 100 Abs 3 der Gewerbe Ordnung vorgesehene Vor
recht ertheilt worden Vom 15 Dezember d I ab
dürfen im Bezirke dieser Innung nur uoch Mitglieder
derselben Lehrlinge annehmen

Die Einnahme an Wechselstempelsteuer im deut
schen Reiche betrug in der Zeit vom 1 April bis Ende
Oktober d I 3923509 M 51518 Mk weniger als
im gleichen Zeitraume des Vorjahres

Ueber den Konflikt zwischen dem Kapitän des deut
schen Kriegsschiffes Gneisenau und den Kap Behörden
theilt Das Kapland folgende Einzelheiten mit Am
Abend des 12 Oktober wurde ein Farbiger Namens
Jaeobus Konstant vor seinem Hause in Long Street er
mordet und das Gerücht bezeichnete den deutschen Ma
trosen Fritz Beuche von dem Gneisenau als den Mör
der Beuche und gegen 20 andere Matrosen befanden sich
am genannten Abend vor jenem Hause in welchem der
Ermordete einige Mädchen unterhielt Die Matrosen ver
suchten in das Haus einzudringen wurden jedoch daran
verhindert dabei scheint der Besitzer des Hauses mit den
Matrosen in Streit gerathen zu sein und hat Messerstiche
an Hals und Brust erhalten an deren Folgen er kurz
darauf starb Beuche ist als des Mordes stark verdäch
tig verhaftet während ein anderer Matrose welcher wäh
rend des Vorfalles dicht neben Beuche gestanden hat und
von dem einer der Zeugen sogar sagt daß er gesehen wie
eben jener Matrose einen Schlag gegen Eonstant geführt
entkommen ist Beuche ist21 Jahre alt aus Giebichen
stein gebürtig er trat als Schiffsjunge in den Dienst
der Kaiserlichen Marine und hat sich allezeit eines guten
Leumundes bei seinen Vorgesetzten und Kameraden er
freut auch hält ihn Niemand an Bord des S losch
und des Gneisenau auf welchen beiden Schiffen er als
Matrose diente einer solchen That für fähig Bei der
am anderen Tage erfolgenden gerichtlichen Untersuchung
erschienen als Belastungszeugen ein Neger Kutscher des
Verstorbenen die Frau des Verstorbenen zwei sehr frag
liche halbwüchsige Negerburschen und Polizei Sergeant
Martin Der Untersuchungsrichter hat früher erklärt
daß solche Personen durchaus unglaubwürdig seien die
hiesigen Farbigen werden bei jeder Gelegenheit des Mein
eids überwiesen und als es sich kürzlich um die Zeugen
schaft von Polizisten handelte äußerte der Magistrat
selbst man solle ihm glaubwürdigere Zeugen keine Poli
zisten bringen Es ist daher begreiflich daß der deutsche
Generalkonsul und der Kapitän des Gneisenau sich
weigern den Beuche und den der Theilnahme am Morde
ebenfalls bezichtigten Matrosen Veit so ohne Weiteres
auszuliefern

Mittwoch 18 November W8S

Aus der MM und Umgebung
sOr Friedrich August Eckstein Gesterntraf

von Leip g die Trauerkunve ein daß einer der ange
sehensten ünd verdientesten Söhne der Stadt Halle Herr
Dr Eckstein dessen überaus segensreiche Thätigkeit weit
über ein Menschenalter seiner Vaterstadt angehörte durch
einen Gehirnschlag dem Leben plötzlich entrissen worden
ist Der Dankbarkeit und Verehrung durch welche der
Dahingeschiedene als langjähriger Lehrer und Leiter der
Francke schen Stiftungen mit den weitesten Kreisen beson

ders aber mit unserer Stadt verknüpft war entspricht
sowohl die tiefe Trauer welche die ihm näher Stehenden
jetzt ergriffen hat als auch die allgemeine herzliche Theil
nahme von welcher seine Geburtsstadt seit der Kunde
von seinem Tode erfüllt ist Die Stadt Halle wird nicht
versäumen auf der Gruft ihres berühmten Sohnes und
Ehrenbürgers ein Erinnerungszeichen niederzulegen und
Diejenigen welche im Geiste dem Dahingeschiedenen den
letzten Gang zur ewigen Ruhe folgen werden nach vielen
Hunderten zählen Auf die hohe Bedeutung seiner
Wirksamkeit insbesondere für unsere Stadt werden wir
in eingehender Weise zurückkommen

sStad tverordneten Wahlen Mit heute nahmen
auf dem Rathhause im Vorzimmer des Stadtverordneten
Saales die diesjährigen Stadtverordneten Wahlen ihren
Anfang Als Wahlvorstand sungirten die Herren Stadt
schulrath vr Krähe Vorsitzender Maurermeister Hil
debrandt Fabrikant Görlitz Rentier Senfs und
Rentier Koch Von 719 wahlberechtigten Bürgern des
I Wahlbezirks der III Abtheilung waren 60 erschienen
wovon 59 ihre Stimme Herrn Kaufmann E Meyer
klein Ulrichstraße dem Kandidaten des I Wahlbezirks
Vereius und des vereinigten Wahlkomitee s gaben Eine
Stimme fiel auf Herrn Zimmermeister Pfaul Herr
C Meyer ist somit zum Stadtverordneten an Stelle
des ausscheidenden Herrn Professor I r Opel der eine
event Wiederwahl entschieden abgelehnt hatte auf 6 Jahre
gewählt Morgen wählt der II Bezirk der III Abthei
lung Vorgeschlagener Kandidat ist Herr Kaufmann Aug
Apelt Wiederwahl

sZu den Stadtverordneten Wahlen j Ob
wohl schon außer in den einzelneu Wahlbezirken das
Komitee welches sich aus den vereinigten Vorstände
mehrerer hiesiger kommunaler Vereine des Bürgervereins
für städtische Interessen des Gastwirthvereins des Haus
besitzervereins ze gebildet geeignete Kandidaten zur bevor
stehenden Wahl der Stadtverordneten vorgeschlagen so
fühlten sich doch noch einige Herren welche diesen Ver
einen fern stehen veranlaßt eine Versammlung zusammen
zurufen und zwar nur die Wähler der 1 und 2 Ab
theilung um in derselben über die Person e der Kan
didaten zu diskutiren Dieser Vereinigung von 22 Bür
gern unserer Stadt hatte der Herr Justizrath Herzfeld
präsidirt und er führte auch am gestrigen Abend in der
einberufenen Wählerversammlung den Vorsitz Zunächst
motivirte der Herr Vorsitzende die Handlungsweise der
zusammengetretenen 22 Herren und legte den Anwesenden
die Frage vor ob es wünschenswerth sei daß die Wähler
der 1 und die der 2 Abtheilung getrennt ihre Kandi
daten aufstellen Einstimmig wurde diese Frage bejaht
Sodann gab derselbe die Namen derjenigen Kandidaten
bekannt welche von den zusammengetretenen Herren als
geeignet zu einer Wieder resp Neuwahl bezeichnet wor
den sind Zur Wiederwahl werden vorgeschlagen die
Herren Major a D Degenkolbe Geh Reg Rath
Pros Dr Meier Direktor Hart mann Rentier Wolfs
Baumeister Schulze Rentier Demuth Fabrikbesitzer
Lwowski und Bankier Bethcke In doppelter Anzahl
werden zur Neuwahl empfohlen die Herren Juristen Ju
stizrath Schlick mann Rechtsanwalt Elze die Kauf
leute Otto und Werther ein Finanzmann Bankdirektor
Kulisch ein Arzt Dr Scharfe ein Bauverständiger
Baumeister Schneider die Oekonomen Oekonomierath
O eh ml er und Prof Dr Eonra d Aus der sich nun
mehr entspinnenden langen Diskussion mag nur Folgen
des hervorgehoben werden Herr Fleischermstr Oehmicke
spricht sein Bedauern darüber aus daß Vertreter des
Handwerkerstandes vermißt würden dies wird ihm später
von Herrn Klinkhardt dadurch widerlegt daß letzterer
eine Anzahl Handwerksmeister Baumeister Fabrikbesitzer
u s w nennt welche mit aufgestellt sind resp schon der
Versammlung der Stadtverordneten angehören Herr
Maurermeister Friedrich spricht u A seine Freude da
rüber aus daß die von dem Komitee der vereinigten
Vorstände hiesiger kommunaler Vereine aufgestellten Kan
didaten fast ausnahmslos dieselben seien wie die soeben
genannten er wünscht nur die Berücksichtigung der Herren

Rechtsanwalt Jochmus Ingenieur Walther Pfeffer
Bankier Heinrich und Gastwirth Nesse und sucht die
Bedeutung u s w der genannten Männer klar zu legen
Herr Dr Herzberg wünscht die Wahl des Herrn Ge
treidehändler Arndt Herr Kaufmann Lieb au befür
wortet vorzüglich die Wahl der Kaufleute schlägt des
halb Herrn Karl Haring vor da ihm derselbe geeignet
erscheine die Interessen vorzüglich des Großhandels zu
vertreten auch Herr Kaufmann Bohnstedt wird als
Kandidat gewünscht Mehrere Redner vorzüglich die
Herren Kommerzienrath Dehne Kaufmann Klinkhardt
und Maurermeister Kuhnt suchen die Kandidatur der
vom Komitee aufgestellten Herren gegen die in der Ver
sammlung vorgeschlagenen zu vertreten Da im Laufe
der Verhandlung bekannt wurde daß die Herreu Bohn
stedt Heinrich und Haring eine event auf sie fallende
Wahl entschieden ablehnen würden so handelte es sich



Vorsitzende gab deshalb seiner Freude über die Ein
mütigkeit welche hinsichtlich der Stadtverordneten
Wahlen herrscht Ausdruck und fragt an wann wohl
der geeignete Tag sei an welchem die Wähler der 2
resp der 1 Abtheilung ihre Liste aufstellen könnten

Nach langer Diskussion ttiste Wk Ach endlich dahin I
daß die Wähler der 2 Abtheilung gleichzeitig mit den
Mitgliedern der vereinigten kommunalen Vereine am
Donnerstag Abend im Kronprinz sich eiiifinden möchten
Für die Wähler der 1 Abtheilung wurde der Sonnabend
festgesetzt das Lokal in dem man sich zu versammeln ge
denkt wird noch bestimmt werden

5 sSchüler und Schulerinnen Püfung Frl
Mary Kaufmann veranstaltete Sonnabend den 14 d
in ihrer Wohnung är Ulrichstraße 12,11 eine Prüfung
ihrer Schülerinnen und Schüler zu welcher sich in Folge
ergangeuer Einladung ein stattliches Auditorium eingesun
den hatte Um nun möglichst Vielen Gelegenheit zu geben
von den Fortschritten die sie gemacht haben Zeug
niß abzulegen war das Programm sehr reich i
haltig geworden Wir haben auch diesmal den Ein
drück gewönnen daß fleißig studirt und ini Großen,Md
Ganzen recht Erfreuliches namentlich m gesanglicher
Beziehung erreicht worden ist Frl Fischer und Herr
Müller welche zur Bühne gehen werden befestigten die
günstige Meinung welche wir bereits in der vorigen Prü
fung gefaßt Hatten Zum Vortrag kamen u A Scene
und Arie aus Faust von Gounod die Arie Gerech
ter Gott aus Rienzi von Wagner die Arie die
Königin der Nacht aus die Zauberflöte von Mozart
und ein Terzett aus Freischütz von Weber Genug
Frl K darf mit Befriedigung auf die Resultate ihrer
Thätigkeit blicken Dasselbe wird wie wir anzunehmen
Ursache haben auch bei denen der Fall sein die ihre Kin
der dem Institute des Frl K anvertraut Haben

In einer gestern Abend im Gasthof zur Weintraube
stattgehabten Zusammenkunst von für die Wahl des
Droschkenbesitzers Franz Hummel als Stadtverordneter
wirkenden Vertrauensmännern wurde mitgetheilt daß die
Zahl derjenigen Wähler die sich bis dahin für die Wahl
des Herrn Hummel durch Namensunterschrift erklärt
haben bereits 70 überschritten hat Es würde ferner
mitgetheilt daß der andrerseits aufgestellte Kandidat Herr
Grubenbesitzer Eisengräber den Wunsch zü erkennen
gegeben habe von seiner Kandidatur abzusehen In den
nächsten Tagen soll wie wir hören eine große Versamm
lung von Wählern der drittm Abtheilung des fünften
Bezirks stattfinden

Jm Zweigverein für wissenschaftliche Pä
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Versammlung ab Gewählt wurden in den Vorstand pro
1885/86 die Herren Kaufleute Huckewitz Gebhardt
Uhlig Weddy Schreiber und Dupuis Dieselben
nahmen die Wahl an Ueber die Erwerbung eines Ter
rains zur Anlage einer Rennbahn konnte Definitives noch
Nicht mitgetheilt werden Der Klub zählt jetzt 56 Mit
glieder Die Nachricht daß bei dem Feste des Magde
burger Vereins resp des Gaues 18 des deutschen Rad
fahrerbnndes am Sonntag in Magdeburg her hiesige
Klub den ersten Preis im Kunst Quadrille Fahren
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dagogik spricht am Donnerstag den T wS Ach M enW MM
Mittwoch Herr Pastor Flügel Wansleben über die liches und geographisches Interesse haben dürfte
Unsterblichkeit der menschlichen Seele S m sFalsches Ge ld Gestern Morgen erschien in den

sPlattdütsche Bereenigvng Wir wollen nicht Geschäftsladen des BäckstmeiftersW hieMbst eine junge
verfchle nöchmM MRidNMtktwlWsiÄMltWM MtS
Abends 8 Uhr im Cafö David stattfindende Reuter Vor
lesung aufmerksam zu machen Das Programm ni
sehr gewähltes und werden die bewährtesten Kapitel aus I heraus Kurz nachdem die betreffende Person sich
Ut de Franzssentid und Ut Mine Stromtld zum Vor

trag gebracht werden Zwei Mitglieder der Plattd Ver
einigung geborene Plattdeutsche uns als tüchtige Vor
leset längst bekannt leisten dsfür Gewähr daß dem be
suchenden Publikum ein genußreicher Abend in Aussicht
steht Da das Entree nach Belieben und die ganze Ein
nahme für den Reuterdenkmalfond bestimmt ist so wäre
eine recht lebhafte Betheiligung aller Reuterverehrer und
Freunde der plattd Sprache dringend zu wünsck

sReuter Vorlesung Die am Freitag d
Mts stattfindende Reutervorlesüng scheint überaus Met worden
essant zu werden Wie wir hören trägt Herr Büllet Messerheld GelegeMch
einige Kapitel aus Haune Nüte vor und zwär diejenigen Diemitz stattfindenden Kirmeßfestes kam es gestern Abend
in welchen Hanne Nüte Abschied vom Küster Pastor, in einem dortigen Tanzlokale zwischen einer Anzahl GüstS
Vater und Mütter nimmt Aus Ut Kne Stromtid I zu rohen Ausschreitungen die auch außerhalb des Lokals
kommt das drastische Kapitel zum
auf dem Kkt MÄmWM
zum Schluß kommen einige Gedichte zu Gehör Herr von hier wurde durch mehrere Stiche in den Kops schwer
Büller hat in zehn Jahren in über 60 Städten Reu verletzt und mußte nach AnlegiM eikies Nothverbandes
tervorlesungen gehalten da derselbe sehr deutlich spricht an Ort und Stelle nach seiner Wohnung gefahren wer
und eine charakteristische Mimik entfaltet so versteht auch den Es gelaug einem anwesenden Gensdarmen den
der mit dem Plattdeutschen nicht so bewanderte seinen Messerhelden in der Person des Maurers Weise eines
Vortrag vollständig Wir können den Besuch der Vor rohen zu Excessen geneigten Menschen zu ermitteln und
lesung sehr warm empfehlen denselben fest zu nehmen Da sich derselbe zunächst seiner

sJm Saale der christlichen Herberge zur Arretur widersetzte so wird bei seiner Bestrafung auch
Heimath hielt am Sonntag Abend der evangelische die Frage wegen Widerstandes gegen die Staatsgewalt
Männer und Jünglings Verein eine gut besuchte Ver mit in Betracht gezogen werden
sammlung ab in welcher Herr Pfarrvicar Groth von Ein schwerer UnglN
hier einen recht entsprechenden Vortrag über Die Be
Heiligung der Deutschen an den Kreuzzügen hielt

sOrnithologischer Central Verein für Sach
sen und Thüringen Unserer neulichen Mittheilung
über den nächsten Freitag und Sonnabend
Restaurant abzuhaltenden Herbst Geflügelmarkt können I die Puffer mit der Brust unii etlitt bedenkliche Qnetßhnn
wir nur noch hinzufügen daß Freitag von 10 bis 4 Uhr I,gen Pxrselbey, sy dgß er besinnungslos aus das Geleis
und Sonnabend von 8 Uhr an der Verkauf des ausge I niederstürzte und erst durch Reibungen wieder zum Bei
stellten Rassegeflügels und die unentgeltliche Besichtigung sein gebracht werden konnte Hierauf wüM M B
desselben auch für Nichtkänser stattfindet dauernswerthe
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des Stadtschützenhauses der
war versammelt sich gestern

raus Se Majestät des Kaisers des Protektors deutschen
GeMMfieißes und Kutschen Kunstgewerbes und brachte
ein Hoch auf denselben aus in welches die Versammlung
dreimal jubelnd einstimmte Daraus nahm der Herr
Öberbürgermeister Staude däs Wort und hieß die vielen
Fachgeiivfien die M eWterZ gemeinsamer nicht einseitiger
KrM MH WSeDMMW herzlich willkomnlen Von
öen hier zu berathenden Gegenständen und zu fassenden
Beschlüssen wünscht Rednet für die Betheiligten das Beste
naniMkich HebÄß Wd HörWüng des deutschen Ltnnsl
gewerbes das vor Jahrhunderten in so großem Ansehen
gestanden und seit Jähren wieder aitfängt von sich redw W
machen BedaüMch seines daß der Malerta nicht zu
einer Zeit abgehalten werden konnte wo die Natur sich
noch in ihrem schonen Weide zeigte den Gästen wäre
sonn Gelegenheit geboten sich das schöne Saalethal an
sehet zU können und leid thut es dem Redner daß das
z Z im Bau begriffene neue Theater noch nicht vollendet
ist es würde dasselbe sicherlich bei den Gästen Misall ge
funden haben Falls die Gäste bestimmen sollten sich
den ThetiterbaA sD schM äuznsehen so würde Redner
sich gern bereit MärM/ Reselvets zu führen und den Bau
meister bitten die erforderlichen Aufklärungen zu geben
Lassen Sie es sich iu Her Halle wohl sein und
seien Sie uns herzlich willkommen so schloß Redner seine
beisällig aufgenommene Ansprache Die Anwesenden be
zeugten ihren Dank für die freundlichen Worte dadurch
daß sie sich von ihren Plätzen erhoben

Nach Erledigung des Jahresberichtes und Erstattung
des Kassenberichtes wurden die Wahlen für die Beur
theilNttgskömmission der Fachausstellung sowie für dieKöM
mission ztti DiploMage vorgens Minen Nachdem andere
geschäftliche Fragen erledigt Waren hielt Herr Professor Dr
Gösche in Halle einen längeren Vortrag über die Ge
schichte der Tapete Dem Redner Wurde für seine inte
ressanten Mittheilnngni der Mit der Zuhöret durch
Erheben von den Plätzen zu Theil Ueber den gestern
Abend im selben Lokle abgehaltenen Kommers ist noch
einiges nachträglich zu bemerken Der Obermeister der
Halleschen Innung Herr Wiesert M begrüßte die er
schienenen Kollegen und Gäste auf das herzlichste ihnen
viel Amüsement N Halle wünschend Von sonstigen
Rednern sind noch zu nennen die Herren Stohe Lübeck
der des Verfassers des sür den Kommers gedichteten
Liedes Dem alten Stamm der Malertäge Herrn
SchMt Leipzig gedächte Zander Halle welcher die FraueN
er Kollegen hochleben Heß Brünkieb Berlin der dem

M Dani oer Gaste darbrachte Gemein

ZsZ

AK
ns6iz

HWWWfdet
same GMnge eigens zu dem Kommerse verfaßter Liedet
und Vortrüge der Hälleschen Stadtmusikkapelle wechselten
mit einander cB die Gesellschaft atif das amüsanteste

unteKaltenÄ mw Ächs i Vlimiv l 9 lI sgnlll M WtÄvi M MachbäDaate owWsM
Erlnrt 13 November Wie einem hiesigen Blätte

mitgetheilt wird ist in einer vorgestern Abend abgehaltenen
Generäl MÄsammlunO einör angesehenen hiesigen Gesellschaft
der Beschluß geMt worden beidem demnächst stattfindenden
Ball mit denjenigen Damen nicht zn verkehren die eine auf

zu deren Bibliothekar
dev GÄßherzög den S christiteller Dr Äoß ernannt hat ist so
bedMte,id a iaeWflchsen,, dAß die Wartburg selbstyM hinreichend
Raum für dieselbe bietet und sie daher nach Ei enach in die
ehemalige DomMkanerkirche am Predigervlatz verlegt werden
soll Die erforÄrlichen bauliches Eiiitichtungen für Bibliothek

und Studirzimmer der die Bibliothek benutzenden Gelehrten
sind in Aussicht genommen

LüSken 13 opember Mangelhafte Krontrole
Vor einigen Wochen erkrankte Plötzlich in einer Nacht ein
großer Theil derMattitschaftei des hiesigen Jägerbataillons
Circa 8 Tage später zeigten sich bei einem anderen Theil der
Mannschaften dieselben Krancheirserfcheinungen auch erkrankten
einige i der Wadt wohnende Familien auf gleiche Art Als
Ursache der zahlreichen Erkrankungen wird angenommen daß
diese durch den Genuß von Rindfleisch daß von einer kranken
FeM herrühren soll entstanden Wd Umfassende Ermittelun
gen sind im Gange der Eigenthümer des kranken Stückes Vieh
ermittelt Es ist von Glück zu sagem das der Verlauf der
Krankheit wenn auch ein schmerzvoller so doch nicht gefähr

er gewesen ist Der ganze Vorfall giebt Veranlassung/dem
chlachtvieh mehr Aufmerksamkeit zu schenken

Eine ungemein geschickt gemachte Münzenfälschung ist
neuerdings in Leipzig vorgekommen Es find nämlich Zwei
Pfennigstücke,,dadurch daß die Ziffer 2 auf dein Avers sauber
weggeschabt und durch eine in Argentani olie ausgeschlagene
und dann aufgelösete M ersetzt die ganze Münze aber auf
beiden Seiten mit Quecksitber angerieben und mit einem Rand
eisen scharf gerindert Morden ist j in Wnfzigpfennigstücke ver
wandelt worden Die Fälschung ist so täuschend hergestellt
daß das Stück o lange das Quecksilber Noch hält und das
Roth des Kupfers nicht durchscheint wenn man dasselbe nicht
ganz genau betrachtet unter lü Personen von Z fürechtge
halten ffich WMal da däs ZweiPfenyjgstiick aum eme Viertel
linie kleiner ist als das FÜnfzigPfennigstüÄ im Uebrigen aber
mit Ausnahme der Zahl und der Verzierung des Randes genau
dieselbe Prägung hat Also Vorsicht bei der Annahme

Planen 13 November Einecheitere Jagdgeschichte hat
sich am letzten Montag hier ereiMet Eine Anzahl jagdberech
tigter Bürger hatte sich dem Bergnügen des edlen Waidwerks
hingegeben aber das Pech verfolgte die Jäger ganz entschie
den denn nicht einmal ein Raubvogel kam ihnen vor s Rohr
Der Hund welcher fleißig umherstreifte wai glücklicher er
hatte einen Haien ini Lager gefangen und brachte denselben W
seinem Herrn Ein echter Jäger wurde sich schämen einen
Hasen mit nach Hanse zn nehmen der nicht die Spuren der
Schrote an sich trüge deshalb beschlossen die NiMrode den
Hasen erst kungerecht zu schießen Der Hund konnte erst durch
Schläge dazu gebucht werden seine Beute frei zu geben er
mochte Wohl ahnen daß Freund Lampe sonst die goldene Frei
heit wieder erlangen könnte Der Hase Würde freigelassen 16
Gewehrläuse richteten sich nach ihm eine Menge Schrote
schwirrten in der Luft aber keiner traf ihn Lampe lief quer
feldein machte noch seinen Rettern ein Männchen und ver
schwand im Walde

Ein auf den Bettel auKgesandtes Geschwisterpaar aus
Saaldorf bei Lobenstein ein Mädchen von 13 und einKnabe
von I I Jahren überfiel zwischen Ebersdorf und Saaldorf eine
taubstumme Frauensperson, og sie rücklings an ihrem Tvag
korbe nied exj und cherauhte sie ihrer Baarschast hon über S Mk
Die jugendlichen Räuber sind angezeigt

Telegraphische Rachrichten
Kassel 1 November Das Todes Urtheil

gegen Lieske ist heute früh in Wehlheiden
vollstreckt worden

Rom 16 November Der internationale Kongreß
für die Reform des Gefänguißwesens ist heute im Namen
des Königs von dem Ministerpräsidenten Depretis mit
einer Alisprache eröffnet worden ans welche der General
direktor des italienischen Gefänguißwesens nnd Professor
von Holtzedorf erwiderten Mancini legte darauf das
Programm des Kongresses darZom nz mcPnm tm gnn

Sofia 16 November Der Minister Zanoff hat ein
Telegrmnm an die Porte gerichtet in welchem um Ant
wort auf die von dem Fürsten an den Sultan gerichteten
Anfragen gebeten wird da Bulgarien als ein Vasallen
staat der Türkei sich nach dem Vertrage von Berlin außer
Stande befinde mit deck Feinde direkt zu verhandeln
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zn der am t d Mts im Cäs6 David abgehaltenen Versammlung
M WHler I n II Abtheilung ist beschlossen daß zur definitiven Feststel
lung der von den Wählern der zweite Äbtheilung in Aussicht zu nehmenden
Stadtverordneten Kandidaten eine nochmälige Versammlung dieser Wähler
tattsinden soll welche gemeinschaftlich von den Vorständen der hiesigen kommunalen Ver

eine und dem zur Vorbereitung der Wahlen zusammengetretenen Comite zu berufen ist
Demgemäß laden wir hierdurch die Wähler der II Abtheilung ergebeiist ein sich

zu vorgedachtem Zwecke stchuszc jufl Zins nl i7Z6 SgnugnitL

ain Donnerstag den 19 November c
sno li

kznig Abends 8 Uhr
im Saale des hier gefälligst recht zahlreich einznsinden

I

Brttst Lungen Kranke und
Schwindsncht Leidende beziehe

NNentgeltl Anweis die schon Hunderte geheilt

von Stuttgart Gaisburgstr 8

4 Stuben 6 Kammern großes Entree
elegante Küche Keller Waschhaus
Trockenboden c alles neu hergerichtet
sofort od per 1 Januar zu be

Große e

Die 1 Etage des Hauses
kleine Klausstrafte No 11 ist
sofort die 2 zum 1 April 1886
zu vermiethen Besichtigung
von 10 IS Uhr Bormittags
und von S Z Uhr Rachmittags

Pfänder anfsLeihanamt werden diskret
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Mittwoch den 18 d Mts Vorm
1V Uhr verkaufe ich Geiststr 42 zwangs
weise einen Schreibsekretär nnd 1
Flaschen Wem

Gerichtsvollzieher
große Ulrichstraße 16 II

im MiiMMr VeMreii
Mittwoch den 17 ds Bormittags

11 Uhr versteigere ich Geiststraße 42 hier
1 vollst Laden Einrichtung 1 kompl
Hobelbank 1 eichenen Schreibtisch
1 Vertikow Z Kleidersekretaire
1 Sopha 1 Kommode mit Glas
aufsatz 3 Spiegel 1 Wanduhr
4 Rohrstühle c

Gerichtsvollzieher

Brennholz Auktion
Donnerstag d 19 Nachm 2 Uhr i d Halle

M Täglich frische Holländer und M
M ächte Natives Austeru empfängt M
GHU KM
G Feinsten Astrach Caviar D

Prima ger Winter Rheinlachs M
Feiste Fasanhähne
Frisches Rehwild
Straßburg Gänseleber Pastete,
Me cklenb Spickaal empfing

N 8teill o Zr Ijli iewti Lckv

vomli lli 8ÄMM
8ckMeI

ANM Verkauf

Abend frische Hausschlachtene
Wurst nnd Suppe

Bärgaffe IQ

ür8ßoMMdsi
und Glycerin Cold Cream Seife mit
hohem Glycerin Gehalt empfiehlt für den
Winter gegen rauhe und spröde Haut
3 Stück 50 Pfg M

Taschenuhren
gebrauchte und neue in Gold und
Silber verkauft billig

II i UhrmacherKleine Ulrichstratze 4

Pfannkuchen
nur mit ff Füllungen täglich frisch ä St
5 Pfg empfiehlt r eil

obere Steinstr u gr Ulrichstr 26

Das

Kettfeäeen t agei1
Harry Unna in Attona

versendet zollfrei gegen Nachnahme
nicht unter 10 Pfd gute neue

Bettfedern für 6V Pfg das Pfd
vorzüglich gute Sorte 1,25 Pfg
prima Halbdauueu nur 1,60 Pfg
Verpackung zum Kostenpreis

Bei Abnahme von 50 Pfd 5 /g Rabatt
Nichtcouvenirendes wird bereitwilligst

umgetauscht

Ein gut erhaltenes tafelförmiges Instru
ment ist äußerst billig zu verkaufen

Kl Klausstraße 13 Part

M Fabrik
Ei i Fachmann sucht größeres Kapital

behufs Errichtung einer
Speise und Gewerbe

Oelsabrik
Stille und thätige Betheiligung willkommen
Offerten unter SSSSS an die Exped

d Bl erbeten

1 Bäckergeselle sucht in Halle oder
Umgegend Stellung Off bef sud V n
4138S ZI Brüderstr 6

Nein mit allen Ä zz ansASstÄttstss
k tM klireiit vs t

llalts 6sra sedrtöQ bei lzilliAstsr krsisstsIIuvA bsstsus

M ZSÄ/ 7k
Spedition Commission Saalschifffahrt

8 Lindenstratze ZZ5

Specialität
Verladungen nach W rl r x Zilitus t ZT

Telephonanschlutz Nr SS

erzielten bei den Probeheizungen in den städtischen Schulen zu Frank
furt a/M und bei dem Versuchsheizen in London die I vWt i

Ca 50 /y Ersparniß an Brennmaterial Verbrauch
pro Tag cr 25 Pfg Erwärmung der Fußbodenluft Venti
lation der Zimmerluft Fortbrennen während des ganzen Winters
nach einmaligem Anfeuern Permanentes Lager in reichhaltigem
Sortiment Billigste feste Preise In meinem Verkaufslokal steht ein
in Thätigkeit befindlicher Ofen zur gefl Ansicht

Halle S große Nrichstraßc 60
Von heute an stehen feine fette sowie

große und kleine magere

Giebichenstein Brunnenstraße SS Sirlrv

osslüdAl
im großen Saale

Mi Nur vom 17 bis incl den 22 Nov täglich

unter Führung der berühmten Polar Reisenden und

vi k lA mI I IiMi
aus Nordwest Amerika Brttisch Columbien

z ,s S idarunter Hänptlingstäuzer Schamaueutäuzer Maskentänzer
Kanibalentänzer e e

nebst einer

Vorstellungen von 10 1 Uhr und von 2 10 Uhr Abends

Vi tr v SO iitvi 1V 2S
KsstAMÄllt MM kvivdskAAÄsr

Leipzigerstraße 18 I und IZ Etage
Täglich Mittagstisch von IS s Uhrim Abonnement 4 Gänge 7S Pfg

Warme und kalte Speisen zu jeder Tageszeit
aus der ersten Cnlmbacher Aktien Exportbier Brauerei und

von HViU
Meinen anerkannt frequeutirtesteu Billardsalon mit 4 französischen Billards

halte zur fleißigen Benutzung bestens empfohlen

MS Heute Dienstag VE
Iluisis u il poluisvZ

Ordentliche Generalversammlung der Mskrankenkajse

des hierMontag den SS d Abeuds 8 Uhr in der Restauration zur Moritzburg
Tagesordnung 1 Neuwahl von 4 Vorstandsmitgliedern 2 Arbeitgeber und

2 Arbeitnehmer 2 Wahl des Ausschusses zur Prüfung der Rechnung 3 Statuten
veränderung 4 Verschiedenes Der Vorstand

Zur General Bersammlnng
der Ortskrankenkasse für die Arbeiter a der Verfertiger mechanischer chirurg und
musikal Instrumente Orgelbauer Bandagisten d der Metallwaarenfabriken o der
Nähmaschinenfabriken ä der Holzwaarenfabrikanten s der Leistenmacher k der Four
nierschneidefabriken x der Holzfabriken k der Baumaterialienhandlungen 1 der Ta
petenfabriken

Montag den SS November Abends 8 Uhr
im Restaurant des Herrn IIiv Kurzegasse 1

werden die stimmberechtigten Mitglieder sowie die Herren Arbeitgeber hierdurch
eingeladen Tagesordnung 1 Wahl von Revisoren 2 Neuwahl resp Wieder
wahl des Vorstandes 3 Bestätigung einiger vom Vorstände gefaßter Beschlüsse

Der Vorstand
Vorsitzender

Ster Wahlbezirk 3te Abtheilung
Die Mitglieder des Bezirksvereins sowie alle wahlberechtigten Mitbürger werden

zu einer nochmaligen Besprechung der Stadtverordnetenwahl Mittwoch den IS No
vember Abends 8 Uhr im Caf Barbarossa eingeladen

1 Schreiber s Adressen sof gesucht

Näh d BrüderstrIm Nähen Schneidern od Putz ge
übte Mädchen werden sojort gesucht

grosze Steinstr SV
Zum 1 Januar suche ich ein gut

empfohlenes in Küche Hausarbeit
erfahrenes Mädchen,zjMiZ

Fran Oberstabsarzt vAe
Bernbnrgerstr Sii S

Ein anständiges sauberes Mädchen
welches selbstständig kochen kann
nnd alle Hausarbeit übernimmt sucht
zum 1 Januar 188 ssW M
Frau Reg Assessor

Merseburg Halle sche Str 16 II
Eine gesunde Amme erh sof Sl le

durch Frau Trödel L 2

und Unterricht im Ensemble Spiel
Piano n Violine Quartett e c heilt

SS IUI
Ssmrivd Voss

Schüler von Bargheer in H nöurg

Generalversammlung Mittwoch den
18 Nov Abends 8 Uhr im gold Ring

Geschäftsbericht Vorstandswahl

I chtkÄlli M ijWMedM
Donnerstag den 19 Nov Abends 8 Uhr
Versammlung im Hotel zum Kronprinzen

Neuigkeiten ans Leipzig

UsR pAnorsäM
onu mKWzgschi Spanien
Hertha Reise Karolinen u Palau Jnselu

Entröe jede Abth 20Pf Kinder die Hälfte
Geöffnet v 9Uhr Morg bis 10 Uhr Abends

kr Xolil kvMlllMt
Ilouts Älitt vooli dvlict

Heute Mittwoch
großes Schlachtefest

Wnchererstr 19
Achtungsvoll IisnnilLA

Neues Theatern
Donnerstag den IS November

Billets wie gewöhnlich
Anfang 8 Uhrv

EntrSe an der Kasse SO Pfg
ilv Stadtmufikdirektor

Heute Mittwoch Abends 8 Uhr

Allldllls Voooort
der Kapelle des Kgl Magdeb Füs

Regim Nr S
darin S Sinfonie von Beethoven

Entr e i Person SO Pf
Billets im Vorverkauf 1v Stück

S Mk sowie 3 Stück 1 Mk sind in
den bekauuteuVerkaufsstelleuzu haben

Kapellmeister

Ein gold Medaillon verloren vom
Volksschulgebäude bis Hotel zur Tulpe
Abzugeben daselbst gegen Belohnung

Ein schwarz und weiter Hnnd zu
gelaufen Zu erfragen Mühlgasse S

Wir machen darauf aufmerksam
daß die Buch und Papier Handlung

von Rauuischestrasze Nr 10 eine Annahmestelle von
Inseraten und Abonnements für das Halle
sche Tageblatt freundlichst übernommen hat,
welche wir der geneigten Beachtung empfeh
len Auch kann das Tageblatt aus Wunsch
der betreffenden Leser zwischen 5 u 6 Uhr
Nachmittags von dort abgeholt werden

Fernere Annahmestellen für Inserate und
Abonnements befinden sich bei den Herren

Leipzigerstr 8 d
gr Steinstr 7S u Rl v

Geiststrasze 7
Für dl redaktionellen nud Iuseratenthetl verantwortlich Julius Muuöelt tu Halle Plötz sche Buchdruckers R Ntetschinanu w Halle


	Hallesches Tageblatt. 1856-1892
	1885
	11
	18
	18.11.1885 (No. 270)
	Städtische Kommissionen.
	[Seite 1105]

	Tages-Chronik.
	[Seite 1105]

	Aus der Stadt und Umgebung.
	[Seite 1105]

	Aus dem Leserkreise.
	[Seite 1106]

	Bericht über den Stand und die Verwaltung der Gemeinde-Angelegenheiten der Stadt Halle pro 1884/85.
	[Seite 1106]

	IX. Deutscher Malertag zu Halle a.S. am 16. November 1865.
	[Seite 1107]

	Provinz und Nachbarstaaten.
	[Seite 1107]

	Telegraphische Nachrichten.
	[Seite 1107]

	[Bekanntmachungen.]
	[Seite 1107]
	[Illustration]







